



ロシアのウクライナ侵略即時中止、撤退せよ！

3月23日午前11時30分から12時30分に文京区本郷3丁目交差点（本郷3丁目駅大江戸線・丸の内線）で、定例の理事会宣伝をしました。都本部は毎月理事会開催日の午前中に会場近くで街頭宣伝をしています。多くの参加を待っています。（写真 中嶋育雄）

署名の国会請願

とき 5月11日(水) 10時受付 11時開始
ところ 衆議院第1議員会館 大会議室

憲法9条、言論の自由を守る同盟運動 映画「わが青春つきるとも」 多くのひとにみてもらおう

「手と足をもいだ丸太にしてかへし」 戰争のむごさを詠んだ川柳作家鶴彬（つるあきら）は、治安維持法で捕えられ若くして獄死した：朝日新聞『天声人語』（3月17日付）でウクライナに非道な戦争をひきおこしたロシア国内の言論統制のひきあいについています。言論の統制は権力者が侵略をしたときの常套手段です。今ロシアによるウクライナ侵略は1ヶ月を超え、原発施設や病院までも攻撃し、多数の人命を奪い、核兵器の使用もちらつかせています。即時停戦、ウクライナの人道支援の国際支援が急務です。私たちが出来ることは何でもやりましょう。支援募金、ロシア大使館への抗議はがき：9条をまもれ、核廃絶署名、参議院選、そして直面する同盟運動の課題もあります。

2つの世界大戦をへた20世紀、大国主義、霸權主義から反戦平和と人権の普遍性に立つ国連憲章のもと、民族自決と民主主義社会が広がりました。しかし、大国であるアメリカはじめ旧ソ連、ロシア、中国は世界各地の紛争や民族の争いに関わり武力を行使してきました。今回のロシア侵略には、国連加盟国の割を超える141カ国賛成で即時停戦、無条件撤退が決議されています。

100年前に日本共産党が創立され、戦争に反対し、民主主義の運動を担った人々が治安維持法により弾圧されました。これに伊藤千代子や小林多喜二らが身を持つてたたかい抜いたところとして、世界の反戦平和の潮流によって憲法9条のある日本が実現しました。世界のあらゆる紛争は、武力ではなく話し合いで解決すべきです。憲法9条を持つ日本は、世界を軍事同盟の相互依存から平和条約による相互信頼に変えていく役割を粘り強く果たすときです。

ウクライナから隣国に逃れる避難民は400万人、子供や女性お年寄りを見送り祖国防衛に向かう若者や夫、勇敢な女性たちがいます。うその宣伝で言論統制されたロシアの国内でも勇敢に立ち向かう人たちがいます。生中継のテレビに反戦プラカードをかけた編集部の女子職員、その後の行方が気がかりです。あの治安維持法下の時代を毎日テレビで見ているようで身震いせずにはおられません。映画「伊藤千代子の生涯」の全国上映が始まります。地域ぐるみで上映運動を成功させましょう。たくさんの若者に来てもらいましょう。

**東京都本部
「不屈」No.574付録
東京版No.475
治安維持法犠牲者
国家賠償要求同盟**

〒113-0034
東京都文京区湯島2-7-8
旁音お茶の水ビル1F
電話 03(6240)0283
FAX 03(6240)0284
振替 00100-5-99628
E-Mail tokyo-chian@bz04.plala.or.jp

ふたたび戦争と暗黒政治を許さないために

- 一、治安維持法体制の復活に反対すること。
- 二、国は、戦前の治安維持法が人道に反する悪法であると認めること。
- 三、国は、治安維持法の犠牲者に謝罪と賠償を行うこと。

副会長 清水 邦治

全国大会・都45周年めざし1300人目標達成を

特別期間 3～4月、全支部、全会員の参加で成功を

2022年3月23日 第10回理事会

①ロシアのウクライナ侵略への抗議と9条にもとづく平和外交と人道支援を、②ウクライナ問題に便乗する軍備増強を許さないたたかい、③同盟の役割の重要性、④「特別期間」の成功で1300人会員達成、⑤千代子上映運動の成功をめざすことを確認しました。

会員拡大

3月は葛飾支部の3月19日臨時總

会で3人、東村山支部2人、板橋支
部1人、八王子支部は、市川正一墓
前祭で2人、世田谷5人。合計13人
の拡大でした。

「特別期間」決定から1月19人、

2月11人、3月13人合計43人の拡大。

最終月の4月で、6月の全国大会に
向け、千代子上映運動などと結びつ
け、都同盟1300人目標達成の目
途をつけましょう。

そして9月19日の都本部第45回大
会を前進の中で迎えましょう。

これまで団体訪問と各団体の11
5の分会・支部へ要請しました。
各団体から署名が届きはじめてい
ます。しかし、到達は5280筆
と遅れています。目標を達成した
支部は豊島支部。

5月11日の国会請願に向か、団

体を再訪問し、会員署名をもう一度
訴え、改憲署名にも取り組みましょ
う。

コロナ禍ですが、対策も十分に行
ない、取り組みを強化しましょう。

4月の早い時期に国会議員に事前訪

都本部財政健全化の正念場 21年決算月

会費納入と年末募金の100%達成をめざそう

3月末の財政到達は、会費は81%、
年末募金33・3%と遅れています。

会費100%超過が5支部、80%

以上が4支部。年末募金100%が
2支部。50%以上5支部。

問をします。

女性部 全国女性交流会を開きます。

千代子上映運動

支部」とに積極的に取り組みましょ

う。都本部の債券購入実績は12支部

20口と都本部1口合わせ21口の到達。

上映決定支部は、9支部、26回上映

予定(4頁上映スケジュール参照)。

各支部で上映運動実行委員会結成

を。国民救

援会、民青、新婦人、年

金者組合な

どに呼びか

けましょう。



■会議日程 ■

4月20日(水) 第11回理事会

会場 文京区男女平等センター



3月8日 国際女性デー参加

中央三役
中央常任理事会

3月9日 多喜二祭実行委員会

3月12日 葛飾支部臨時総会

3月16日 三役会議

3月19日 母親大会実行委員会

3月23日 理事会

4月は入学、新学期、新社会人と心弾ませる季節。

コロナ禍においても夢は自

ら2割になる(一定以上の収入が

ある場合)。補装具も自己負担2

倍に。例えば「膝変形用靴の中敷

5万円」の自己負担5千円が10月

からは、1万円です。2倍になつ

たから、片足だけとはいきません。

税金の使い方を根本から正す、一

つの選挙が大切です。コロナ

の終息も、地震も予断を許しませ

ん▼プーチン大統領のウクライナ

侵略という、歴史を100年20

0年引き戻す行為、まして核での

恐喝。世界中で「戦争ノイ」の声

がわき起っています▼日本も戦

前、中国北東部に傀儡国「満州」

を樹立、「戦争や侵略ではない、

満州事変だ」と称し、のど元に銃

剣を突きつけ「日韓併合」。ブリ

チン大統領の言い分と重なります

▼日本が戦前の反省の上に立つこ

とが出来るなら、外交においても

堂々と「戦争ノイ、核兵器ノイ」

の先頭に立てるはず。国賠の運動

は世界平和の道にもつながっています。

(阿)

侵略戦争やめよの声を、いまこそ大きく

都本部青年部長 山添 拓

(参議院議員・東京選挙区)

ロシアによるウクライナへの軍事侵略開始から、早くも1か月が過ぎます。無差別攻撃とその被害は、目を覆いたくなる事実にあふれています。いまこの瞬間に、戦火を逃れ恐怖と欠乏のうちにいる人々がいるという現実に震撼します。

一方で、世界の圧倒的多数の国がロシアを非難し、国連憲章を守れ、国際人道法を守れという立場を明確にしています。いかなる理由があっても、武力行使で解決しようとしてはならないというのが国連憲章であり、ゆるがせにできない国際秩序です。プーチン大統領が、どれだけ自国民の保護やNATOの脅威を語っても、解決するのは平和的手段によるべきであり、それが確立されたルールです。

国連総会の緊急特別会合が二度にわたり決議を挙げ、ロシアを非難し侵略の停止を求めたのは、国連憲章が立派に機能していることを示しています。国際社会は、決して後戻りしているわけではありません。ここに希望を感じるとともに、日本で過去、弾圧を受けながらもたたかい続けた先輩たちがいることを想起さ



せられます。

3.15事件当時の日本で、反戦平和、主権在民を訴えることが、天皇制政府にどれだけ大きなインパクトを与えたことか。日本共産党の存在が、支配者にとってどれだけ不都合であったか。拷問と虐殺、暴力の激しさは、権力の側の恐怖心の裏返しにほかなりません。

3.15事件をはじめとする、治安維持法による弾圧の実態について、政府はいまだに正面から向き合わず、調査や検証を拒み、謝罪と賠償から逃れ続けています。こうして反省のない政治が、いまた危險な動きを見せています。ウクライナ侵略をも奇貨として、「核共有」や敵基地攻撃能力の保有をまことしやかに言い、憲法9条を変えようとしています。立憲主義と民主主義を掲げた野党共闘を攻撃しています。

歴史が後戻りすることはあります。しかし、時代を後戻りさせないためには、不断の努力でたたかいぬく一人ひとりの存在が求められます。憲法をいかし、自由と平和の日本とアジアのために、力を尽くそうではありませんか。

設期の指導者で治安維持法により16年間の獄中闘争のすえに命果て
夫婦が入会 八王子支部

で、はじめに全員で黙とうを捧げました。清水支部長の開会あいさつの後、来賓として日本共産党八王子地区委員会から石井市議会議員が、ウクライナ人道支援、憲法

アのウクライナ侵略に抗議し、同時に日本がかつて侵略する側にあって、治安維持法で弾圧されながらも反戦のたたかいを貫いた墓前で、その志を継ごうとよびかけました。このあと全員で献花し、国民救

援会の石島八王子支部長の閉会あいさつ、記念撮影をして終了しました。

参加者21人、95歳になる会員の荒田クニさんは今年も元気な姿を見せてくれました。また初参加のご夫婦に会長と一緒に入会を呼びかけたところ、皆さんの良い話を聞いたので、映画にも参加したいと夫婦で入会してくれました。

墓前祭ではウクライナ人道支援募金6千円が寄せられました。



葛飾支部再建総会開催

2人の新会員を迎える

3月19日に葛飾支部臨時再建総会が開かれ、14人が参加しました。「種まく人々」上映のあと、吉

田会長が講演。志賀事務局長が主賓として、田忠文前支部長が亡くなつてからこの経過と活動報告をしました。

そして、新支部長に志賀さんを選出し、副支部長、事務局長、事務局次長の新役員体制と活動方針

川柳

植竹團扇選

東京	区市町村名	日程（曜日）	会場名	上映時間（回数）
常設	中野区	4月29日～	映画館「中野ボレボレ」	約1カ月（鑑賞券¥1,800）
東京	世田谷区	4月16日（土）	梅丘パークホール	14:00, 18:00（2回）
	港区	4月17日（日）	日本共産党港地区委員会会館	13:30, 16:15（2回）
	葛飾区	4月18日（月）	かめありリオホール	10:00, 14:00, 18:00（3回）
	板橋区	4月23日（土）	板橋グリーンホール1階	13:30（1回）
	荒川区	4月30日（土）	ムーブ町屋	10:30, 13:30（2回）
	練馬区	5月2日（月）	ココネリホール	14:00, 18:00（2回）
	目黒区	5月8日（日）	区民センターホール	10:00, 14:00（2回）
	江戸川区	5月13日（金）	タワーホール船堀 小ホール	14:00, 18:30（2回）
	八王子市	6月2日（木）	八王子いちょうホール	09:30, 12:30, 15:30, 18:30（4回）
	立川市	8月20日（土）	女性センター（アイム）	14:00（1回）

編集部よりお知らせ

産党とともに催していることなど、国際同盟の歴史を知り、今日的存在意義を学びました。



さらに「わが青春つくるとも」葛飾区製作・上映実行委員会が取り組んでいる4月18日の上映会を成功させ、会員拡大コーナーをつくることなどを確認し閉会しました。

この日2人の新会員も迎え、元気よく再スタートしました。

大) を決めました

文差点ダンブ窓から募金出し
新宿区

新宿区
阿部俊雄

獨裁者万の命を足蹴にし
練馬区
中村茂樹

九時すぎて塾の帰りか子等の声

ウクライナ無差別攻撃すぐやめよ

核脅威撃つてほゞくか核共有

「和昌」の著者

ロシアに便乗核使用安倍維新

中野区 中嶋真知

团扇

A black and white photograph showing a large tree with dense foliage on the left, and a street scene with a car and a person walking on the right.

【読者のみなさんの投稿歓迎】